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FÚTBOL 
En sus encuentros con el Badajoz y San 

Fernando 

TORREJON Y 
ALCOBENDAS 

SALDRÁN 
A GANAR 

Destacamos esta semana en la Segunda B el Badajoz-Torrejón, que 
puede resultar un partido muy importante para el Torrejón, ya que 
va a encontrar a un Badajoz hundido y la oportunidad de anotarse 
dos positivos que le vendrían de maravilla. En Tercera División 

resaltamos el Ciempozuelos-Talavera. 

Los aficionados del Torrejón y Alcobendas volverán a vibrar este fin de semana ante los importantes encuentros 
• que se uan a jugar 

SEGUNDA DIVISIÓN A 
AT. MADRILEÑO-HUEL-

VA.—El Madrileño ya parece 
que tomó la onda de nuevo y 
dará buena cuenta de los anda
luces. 

CORUÑA-GETAFE.— Mi 
impresión es que los chicos del 
Getafe lograrán otro positivo. 

S A B A D E L L - C A S T I - ' 
LLA.—El Castilla amarrará 
por lo menos un punto. 

RAYO-CORDOBA.—Los 
vallecanos se presentan con 
novedades en el cuadro 
técnico, del cual se hizo cargo 
en la pasada semana Manolo 
Peñalva, una persona que está 

íntimamente ligada al historial 
del Rayo. Su incorporación al 
puesto de entrenador puede 
ser un revulsivo para sus juga
dores. 

SEGUNDA DIVISIÓN B 
ALCALA-SESTAO.—Para 

los pupilos de Ruiz Sosa, la vi
sita del cuadro sestaoarrano es 
de esperar no constituya nin
gún peligro. 

B A D A J O Z - T O R R E -
JON.—El Torrejón, a base de 
coraje y entrega, ha consegui
do traerse varios puntos en los 
desplazamientos de esta tem
porada, así que no sería difícil 
que se cobrara los dos puntos. 

TERCERA DIVISIÓN 
R. M A D R I D - L E G A -

NES.—El Leganés, con el apo
yo de sus seguidores y el sacri
ficio de sus socios ha reforzado 
en las últimas jornadas su 
plantilla, incorporando jugado
res procedentes de categorías 
superiores. Este intento de for
talecer sus líneas le llevará a 
auparse con un positivo. 

P E G A S O - A L C O R -
CON.—Para este encuentro 
podríamos utilizar los tres sig
nos. 

CIEMPOZUELOS-TALA
VERA.—El cuadro local debe 
vencer. 

R. AVILA-AT. PINTO—El 

Real Avila es un importante 
enemigo, nada fácil de batir. 

CARABANCHEL-GUA-
DALAJARA.—Los caraban-
cheleros lucirán su rapidez y 
técnica proverbial, que les per
mitirá alzarse con los puntos 

MANCHEGO-MOSC AR
DO.—La falta de veteranía de 
los jugadores que defienden los 
colores rojiblancos del «Mosca» 
nos hace pensar que en este 
desplazamiento las posibilida
des de éxito son casi nulas. 

A R A N J U E Z - M O S T O -
LES.—El Aranjuez, que puede 
ganar a cualquiera, puede ser 
vencido también por rivales de • 
menos potencia. 

ALCOBENDAS-SAN FER
NANDO.—Las cosas por Alco
bendas continúan tal como es
taban hace unas jornadas o tal 
vez peor, pues pese al cambio 
de entrenador el equipo verde 
sigue sin conocer los éxitos. La 
verdad es que sus jugadores no 
consiguen dar con la puerta 
enemiga. Reciben la visita de 
otro modesto que está muy ne
cesitado de puntos, razón por 
la cual este encuentro puede 
calificarse de importante en 
grado sumo. 

P A R L A - V A L D E P E 
ÑAS.—Otro hueso duro para 
los muchachos del Parla. 

P. J. GARCÍA 

TORNEO MONSTRUO DE ATLETISMO 
EN SAN ISIDRO Los problemas económicos del 

atletismo provincial y la vuelta 
del público madrileño al boxeo 
acaparan nuestra información 

de esta semana. 
En atletismo, comenzamos con 

la asamblea del Colegio de 
Jueces, que en un principio 

deparaba la posibilidad de una 
nueva huelga arbitral, 

motivada por la cantidad que la 
FAM —1.300.000 pesetas-
adeuda a esta entidad. De 

momento, se la va a conceder 
un compás de espera. 

No obstante, el propio presi
dente del Colegio de Arbitros, 
señor Córdoba, declaró a CIS-
NEROS que de prolongarse la 
situación optarían por tomar 
una postura de fuerza. Este 
mismo periódico ha podido 
palpar en el seno de la Federa
ción un descontento generali
zado de los clubs, también de
bido al problema económico. 

Ampliamos }a información 
que les dimos a ustedes sobre 
el campeonato provincial de 
gran fondo. Este año se man
tienen las cuatro pruebas que 
les anunciamos, pero a partir 

Competirán los principales campeones de 
cross, tanto nacionales como internacionales 

de la próxima temporada, 
según nos informó Antonio 
Postigo, promotor de esta idea, 
se piensa incluir todas las 
pruebas populares que se dis
putan en la provincia, homo-
geneizando sus distancias. El 
propio Postigo nos comentó 
que se está manteniendo con
tactos con MAPOMA para que 
la maratón de Madrid pase a 
ser campeonato castellano de 
la especialidad, al igual que 
para San Isidro, en conversa
ciones muy adelantadas con el 
Ayuntamiento, se piensa cele
brar un torneo monstruo de 
atletismo en nuestra capital, 
con la participación de los me
jores crossistas nacionales e in
ternacionales. Las dos prime
ras pruebas, naturalmente, 
mantendrían un cariz popular. 

Por otra parte, con un im

presionante lleno, predomi
nando el público joven, se rea
nudó la temporada de boxeo 
en el Frontón Madrid, que lle
vaba varios meses suspendida. 
El combate estelar lo protago
nizaron el futuro crack del pu
gilismo madrileño, Alfonso 
Redondo, y el marroquí Ben 
Aisa, con nítida victoria del 
primero. Al terminar la pelea, 
CISNEROS habló con él. «Me 
encontraba algo bajo de forma, 
debido a un tuerte resfriado. 
El combate con Gómez Fouz 
no me vino pronto, en absolu
to, y de inmediato volveré a 
disputar el campeonato de Es
paña de los welter. En Madrid 
es más difícil llegar arriba que 
en otras provincias, ya que el 
público es muy entendido y te 
exige mucho.» 

J. M. MERINO GASCÓN 

VALDEMORILLO, LA 
PRIMERA FERIA DEL AÑO 

Continúa el invierno taurino 
muy animado, con sucesión de 
noticias sobre la temporada 

82, que ya se avecina 
Valdemorillo, el bonito pueblo 
madrileño, abrirá, como todos 
los años, la temporada con su 
feria de la Candelaria y San 
Blas a primeros de febrero. 

Julio Gutiérrez, que organizó 
la última feria con gran éxito 
artístico y económico, repite 

de nuevo. 
Habrá con seguridad tres 

novilladas y dos corridas de 
toros, para las que suenan 
nombres de triunfadores en 
las Ventas, como El Incluse
ro, Macareno, José Fuentes y 
Sánchez Puerto. 

Diego Vargas, novillero gi
tano y de Jerez, torero en la 
línea de su paisano Rafael de 
Paula, será apoderado en el 
82 por Victorino Peña, conce
jal socialista de Getafe y ex 
torero. 

ÚNETE, agrupación de pe
queños y medianos empresa
rios taurinos, ha tenido el de
talle de premiar la labor de 

una serie de críticos taurinos, 
como Juan Posada, Donaire, 
Rafael. Campos de España, 
Antonio Sánchez, 'Vicente 
Zabala, Gargantilla, Moles y 
José Luis Carabias. Damos la 
enhorabuena a nuestros com
pañeros, así como felicitamos 
a ÚNETE por la iniciativa. 

En Colmenar Viejo, por 
otra parte, la actividad tauri
na es incansable. En días pa
sados vimos torear en una 
fiesta campera a los matado
res de toros colmenareños 
Miguel Cancela y Santiago 
García (El Tranquilo), así 
como a Pepe Torremocha, 
que fue peón de confianza de 
Gregorio Sánchez, el maestro 
de Santa Olalla. 

Luis Alfonso Garcés, uno 
de los toreros más finos que 
ha dado Madrid a la fiesta, 
puede reaparecer la tempora
da próxima. Sería una gran 
noticia para todos cuantos tu
vieron el placer de verle to
rear 

Jorge LAVERON 



En las escuelas deportivas municipales 

MIL JÓVENES DE SAN SEBASTIAN 
«ESTUDIAN» DEPORTES 

Con grandes problemas cuenta San Sebastián de los Reyes de cara 
a la práctica del deporte en sus escuelas. En primer lugar la falta 
de un deportivo. Esto supone que los alumnos sólo puedan entrenar 

mientras haya luí natural. Con todo y con eso, se cuenta con un 
buen número de escuelas cuya filosofía es fomentar el deporte 

desde abajo y no únicamente de cara a la competición. 

La escuela de fútbol cuenta 
con 350 niños; hay una parte 
de iniciación y otra de perfec
cionamiento; en la parte de 
iniciación hay 222 niños, con 
los que se han creado varios 
equipos para un campeonato 
local en las categorías alevín e 
infantil: siete y nueve equipos, 
respectivamente. Existen tam
bién, dentro de la parte de per
feccionamiento, un equipo ale
vín, uno infantil, uno juvenil y 
uno de aficionados; los tres pri
meros están en la Federación 
Castellana y ei aficionado en el 
campeonato AS. 

En balonmano hay cinco 
equipos: dos alevines (masculi
no y femenino), dos infantiles 
(masculino y femenino) y uno 
cadete masculino. En enero se 
disputará un campeonato a ni* 
vel benjamín, ya que existen 

, 120 niños de edades compren
didas entre los siete y los diez 
años que están orientados ha
cia el balonmano. En las res
tantes categorías, a partir de 
febrero darán comienzo los 
juegos municipales, en todas 
las actividades deportivas. 

En baloncesto existen siete 
equipos en perfeccionamiento: 
dos minis (masculino y feme
nino), uno infantil (femenino), 
uno júnior (femenino), dos ju
veniles (masculino y femeni
no) y uno sénior (masculino). 

ESCUELAS DE NUEVA 
CREACIÓN 

Estas escuelas han sido crea
das este año que termina y 

• agrupan varios deportes: 
Voleibol, con 52 alumnos. 

Hay cuatro equipos (dos infan
tiles y dos alevines). Su prime
ra experiencia competitiva 
será en los juegos municipales. 

Rugby, con 50 alumnos. El 
{tasado año ya participaron en 
os juegos municipales; este 

año se espera lograr meter cua

tro equipos en la categoría in
fantil. 

Montana, con 30 alumnos, 
los cuales actualmente sólo re
ciben clases teóricas, para co
menzar ya en el mes de febre
ro con las salidas, las cuales se 
quieren llegar a hacer mensua
les desde esa fecha. Se quiere 
aumentar la actividad de esta 
escuela con la única intención 
de llevar al alumno al contacto 
con la naturaleza. 

El atletismo cuenta con 52 

cipios, cuenta aquí con un gran 
auge; son 44 los alumnos de la 
escuela, la cual está ubicada en 
el parque de bomberos. Las 
edades de los participantes van 
desde los ocho a los veintiún 
años. Se quieren crear cinco 
equipos (dos infantiles mascu
linos, uno infantil femenino, 
un juvenil y un sénior), todos 
ellos para entrar en competi
ción. 

El ajedrez cuenta con 50 
alumnos; hay dos equipos en 
competición actualmente en el 
Campeonato de Castilla. El 
torneo de Navidad se iniciará 
el 20 de enero, y agrupará a 
todos los practicantes y aficio
nados. 

ños van pasando por todos los 
deportes. 

—Actualmente contamos 
con nuestras escuelas munici
pales, que agrupan a más de 
mil alumnos. Todas las escue
las son gratuitas. Dentro del 
circuito VITA pasan diaria
mente mil niños. Queremos 
montar la escuela de judo, gim
nasia rítmica, cicloturismo y 
matrogimnasia, asi como la de 
frontenis. Contamos también 
con unas clases especiales con
sistentes en ejercicios de rela
jación para afectados por el 
síndrome tóxico. 

—¿Cómo andáis de instala
ciones? 

—Tenemos pocas por el mo

l a afición por el deporte también llega a los más jóvenes 

alumnos, de edades muy cortas 
la mayoría, ya que empiezan 
desde los cinco años. Todos los 
domingos participan en las 
pruebas que realiza la Federa
ción Madrileña de Atletismo. 
También participarán en el 
cross de los juegos municipales. 

En tenis de mesa es una de 
las escuelas con más éxito, ya 
que este deporte, tan poco pro-
mocionado en los demás muni-

Dentro de la gimnasia de 
mantenimiento hay 62 personas 
adultas que realizan su gimna
sia dentro de unas clases espe
ciales. Las actividades recrea
tivas para la tercera edad 
reúnen a 40 personas. 

Hablamos con José Luis 
Blanco, concejal deportivo, 
quien nos dice que se pretende 
crear la Escuela de Iniciación 
al Deporte, donde todos los ni-

mento. El complejo de piscinas 
es lo más importante. Allí se 
realizan cursillos para dos mil 
chavales. También tenemos 
tres campos de fútbol, de los 
cuales sólo uno está completo, 
es decir, tiene su drenaje, ves
tuarios, etcétera. Una pista po-
lideportiva, actualmente se 
están construyendo dos más 
con la ayuda de la Diputación 
y el Consejo. También estamos 

f;estionando con la Diputación 
a construcción de un polide-

portivo cubierto para el 
próximo año. 

—¿Qué supondría contar con 
el polideportivo? 

—Esto sería sensacional y 
muy positivo para la práctica 
del deporte en San Sebastián, 
ya que actualmente no tene
mos luz en ninguna de nues
tras instalaciones, y con el po
lideportivo podríamos ampliar 
considerablemente el horario. 
Te puedo decir que con el poli-
deportivo seríamos los prime
ros en mayor participación en 
relación con el número de ha
bitantes, claro. 

—¿Cuál ha sido el presu
puesto para este año? 

—El de este año que ya ter
mina ha sido de treinta y cua
tro millones, para el año 
ochenta y dos queremos contar 
con cincuenta y dos, de los cua
les el Ayuntamiento subven
cionará treinta, cuatro el Con
sejo y el resto entre Diputación 
y usuarios. 

—¿Cuál es el futuro deporti
vo de San Sebastián de los Re
yes? 

—Estamos haciendo todos 
un gran esfuerzo y queremos 
llegar a conseguir un San Se
bastián auténticamente depor
tivo ampliando todas las acti
vidades para que todos los ciu
dadanos de este municipio 
practiquen el deporte. Te pue
do decir, como dato significati
vo, que en el año setenta y 
nueve nuestro presupuesto era 
de trescientas mil pesetas, con 
lo cual no teníamos ni para las 
más mínimas necesidades. 

—¿Qué competiciones tenéis 
programadas? 

—Para enero comenzarán 
los campeonatos locales, la par
ticipación esté abierta para 
todo el mundo; es decir, cole
gios, peñas, comunidades de 
vecinos, etcétera. Contamos 
también con un circuito per
manente para bicicletas y un 
circuito de motocross. 

Antonio MERINO 
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Conclusiones de las I Jornadas de 
Experiencias Alternativas a Instituciones 

Infantiles y Juveniles -

LOS EDUCADORES 
ESPAÑOLES SON 

MUY CONSCIENTES 
Durante los días comprendidos entre el 16 y el 20 de diciembre, se 

han celebrado en la Ciudad Escolar Provincial las I Jornadas 
Internacionales de Experiencias Alternativas a las Instituciones 

Infantiles y Juveniles. Estas jornadas, que han reunido a 
especialistas españoles en un número superior a los trescientos, han 

contado también con la presencia de destacados estudiosos 
extranjeros, que han aportado experiencias de sus respectivos 

países, Italia, Francia y Alemania, mediante ponencias, mientras 
que la representación española ha expuesto sus puntos de vista y su 
problemática por medio de las comunicaciones y en los coloquios 
El catedrático de Pedadogía 

Social de la Universidad libre 
de Berlín Kuno Beller, espe
cialista en esta materia, en el 
abanico de edad de cero a tres 
años, y la doctora Elizabeth de 
Sotelo, profesora de pedadogía 
de grupo y especializada en Tos 
grupos sociales de familia y 
mujer, expusieron para CIS-
NEROS su opinión sobre las 
jornadas. 

Kuno Beller expresó que las 
jornadas le habían parecido 
«muy ricas en contenido y muy 
completas por la gran cantidad 
de temas que han surgido». Por 
lo que respecta al servicio que 
prestan las instituciones infan
tiles y juveniles en España, 
considera que «la impresión 
general es que los centros son 
excesivamente grandes, aun

que en el tema del profesorado 
España cuenta con un educa
dor por cada cinco niños, 

son bastante interesantes, y los 

Earticipantes constituyen una 
uena representación del país. 

Los contactos con ellos han 

•Según Kuno Beller, existen contactos 
con profesores de Madrid y Pamplona 

para organizar una escuela permanente 
de educadores 

mientras que esta relación en 
el caso alemán es de 1 a 8». 

En cuanto al desarrollo de 
las jornadas expuso que «los in
vitados vienen de muchas ins
tituciones de España y se trata 
de gente con gran experiencia 
en este campo. Los coloquios 

sido muy abiertos. Estamos sa
tisfechos y preparamos para el 
futuro un trabajo en común, 
sobre todo con los niños de me
nor edad, y yo concretamente 
en el campo de la educación 
permanente de los educadores. 
Lo que me impresionó mucho 

Esta semana, Liechtenstein 

COLECCIONES EXTRANJERAS 
[OTRA SECCIÓN FILATÉLICA MAS 

MADRID. — L a Diputación Provin-
Icial de Madrid publica un diario, que 
• antes era revista mensual, bajo el 
• nombre de «Cisneros». Es un perió-
Idico un tanto crioso, pues allí se ha-
I ola de lo que pasa y sucede en los 
I pueblos de la provincia de Madrid. 
I Ademas, está muy bien editado en 
I huecograbado, por Edica. También 
• esta publicación ha empezado a ¡n-
Icluir información filatélica que la re-
Idacta nuestro compañero de Redac
c i ó n , Luis María Lorente. 

<Referencia de la revista «La Filatelia e España») 

Hacer un análisis de los se
llos de los países que son pun
teros en el coleccionismo es 
siempre interesante, desde el 
momento en que al hacerlo 
se pueden reunir unos datos 
atractivos a efectos informa
tivos y con los mismos obte
ner consecuencias. Entende
mos es una labor importante 

Ír que ayuda mucho a los co-
eccionistas, principalmente 

si son nuevos. 
Hoy iniciamos estos 

análisis con el sello de un pe
queño país europeo, el Prin
cipado de Licchtenstein, el 
cual, a efectos filatélicos, tie
ne su importancia, y ello es 
debido a dos razones funda
mentales: una, que es un país 
con sellos francamente atrac
tivos, y otra, que es un país 
que hace pocos sellos cada 
año, con lo cual se sale de esa 
norma, que ya va siendo ge
neral, de hacer demasiados 
sellos y con altos nominales, 

incluso en países de gran sol
vencia filatélica. 

Es el 14 de enero de 1917 
cuando Liechtenstein pone 
en servicio sus primeros se
llos. Hasta entonces había 
usado los de Austria, pero en 
aquel año, el imperio austro-
húngaro estaba ya en plena 
crisis como consecuencia de 
la primera guerra mundial, 
que pocos meses (algo más de 
un año) le faltaban para ter
minar. Sin embargo, los se
llos emitidos llevan como no
minales la moneda austríaca. 
En febrero de 1921, cuando la 
economía austríaca está en 
plena bancarrota, con una in
flación galopante, las autori
dades postales de Liechtens
tein acuerdan pasarse a la 
moneda suiza, y desde enton
ces hasta hoy los nominales 
de estos sellos figuran en 
francos, divididos en cien 
rappen. 

Hoy día, una colección de 
Liechtenstein completa tiene 
su valor y por ello sólo está al 
alcance de un cierto sector. 
Pero esto no es óbice para 
iniciar hoy una colección de 
este país. 

Finalmente digamos que el 
año que viene tendrá lugar 
en Vaduz una nueva exposi
ción internacional de sellos, 
bajo la denominación de Liba 
'82, y a ella pueden concurrir 
coleccionistas del país, más 
alemanes, austríacos y suizos, 
así como coleccionistas de 
otros países que posean colec
ciones de Liechtenstein. En 
ella, pues, se reúnen los co
leccionistas de habla alema
na, sea lo que sea lo que pre
senten, mas un amplio con
junto de colecciones del sello 
del Principado de Liechtens
tein. 

Luis M a r í a LORENTE 

es que la gente es muy cons
ciente de la situación, y prepa
ran el futuro a largo plazo». 

—En España, el profesorado 

de este tipo de instituciones es 
un poco autodidacta; es decir, 
se prepara por su cuenta sin 
que exista una especialización 
reconocida. ¿Sucede esto en 
Alemania? 

—En Alemania tenemos una 
escuela especial para educado
res. Cuando ya están trabajan
do en algún centro, todos tie
nen posibilidad de participar 
en cursos en los que se tratan 
los problemas de su campo. Es 
una formación permanente de 
los educadores. En España no 
hay nada de esto, y para con

cretar cómo podría ser en Es
paña una escuela de formación 
de educadores, yo estoy en 
contacto con un grupo de Ma-
drid y otro de Pamplona. Lo 
esencial es combinar la teoría 
con la práctica, y todo esto con 
la investigación. 

HAY QUE DESARROLLAR 
AL NIÑO 

—¿Cuál es en líneas genera
les el mensaje que usted ha 
traído a esta serie de conferen
cias? 

—En la educación de los ni
ños más pequeños quiero po
ner un estímulo de individua
lización. Es decir, se parte de la 
idea de que cada niño es acti
vo, y que puede aprender más 
por sí mismo de lo que la gen
te, sobre todo en estas institu
ciones, piensa. Si tiene esta 
idea, cambiarás completamen
te tu comportamiento con él. 
El niño desde el primer día de 
vida tiene la facultad de 
aprender, y esto hay que desa
rrollarlo. 

A . G A R C Í A RUIZ 

piHcmm 
• Suso de Marcos, escultor ga
llego que expone en galería 
Novart, presenta 25 esculturas 
en madera y piedra. El artista, 
enamorado de su materia bru
ta, la cincela con especial celo 
y refinamiento; no en vano es 
heredero —y fiel y expresivo 
continuador— de una remota 
tradición galaica, popular y ex
perta en estos menesteres. 

A través de su arte, Suso de 
Marcos nos comunica, con un 
vibrante ritmo de suaves cur
vas y huecos y bultos redon
dos, un emocionado mundo 
que camina, bien por lo abs
tracto, bien por lo figurativo, y 
cuyas representaciones espa
ciales responden a íntimos sen
timientos y sensaciones. 
• La galería Torres-Begué, de 
Fernán González, 31, realiza 
una exposición colectiva de 
cerámicas, esmaltes, miniatu
ras, joyas y esculturas en pe
queño formato de autores de la 
galería. 

En esta clase de exposicio
nes, como el coste de las piezas 
es reducido, existe gran anima
ción en la compra y el público 
siente satisfecha la pasión co
leccionista de la obra de arte 
sin sacrificio económico. 

• En la sala número 2 de esta 
misma galería, el pintor Fuen-
tesmur expone 35 óleos entre 
bodegones y paisajes de tierra 
y mar. Todos los trabajos tie

nen el signo inconfundible de 
este pintor inspirado y de gran 
capacidad de trabajo, sin con
cesiones a los vulgares tópicos 
de la pintura. 
• Galería Espartel, de Mar
qués de Cubas, 23, está cele
brando la exposición de cua
dros al óleo de Sebastián Ces
tero. De gran acontecimiento 
artístico la califican los nume
rosos visitantes de esta presti
giosa sala de arte. Los críticos 
especializados nos explican los 
valores profesionales de este 

Eintor eminentemente realista-
.os bodegones, sus figuras 

gráciles y cuadros de género 
tienen una variedad selecta y 
fuerza de expresión que el eru
dito Raúl Chávarri sabe con
densar en magníficas palabras-
paciencia, maestría y sentido 
de la belleza y el equilibrio son 
características destacadas de 
este excelente pintor llamado 
Sebastián Cestero. 


